

Épidémie de rougeole au Maroc : quand les mythes «viraux» tuent !

Compte Test - 2025-01-05 19:03:55 - Vu sur pharmacie.ma

Le Maroc fait face, depuis plusieurs mois, à une flambée dramatique de rougeole, avec plus de 19 500 cas et 107 décès, principalement chez des enfants de moins de 12 ans. Cette situation met en exergue des défaillances structurelles et une responsabilité collective qu'il est urgent d'affronter. À l'origine de cette crise sanitaire : une baisse alarmante de la couverture vaccinale. La pandémie de la Covid-19, avec ses restrictions et ses priorités chamboulées, a perturbé notre excellent Programme national d'immunisation qui a souvent été cité en exemple. Dans certaines régions, seulement 77 % des enfants sont vaccinés, loin du seuil de 95 % requis pour une immunité collective efficace. Mais la pandémie n'est pas seule en cause. Une autre épidémie s'est répandue parallèlement : celle de la désinformation. Les réseaux sociaux regorgent de théories infondées sur les vaccins, alimentant une hésitation vaccinale qui met en danger des milliers de vies. Cette défiance est un luxe que nous ne pouvons pas nous permettre face à une maladie aussi contagieuse et grave.

Les disparités géographiques et sociales viennent également aggraver la situation. Dans les zones rurales ou isolées, l'accès aux services de santé est limité. La couverture vaccinale y est encore plus faible, laissant des enfants vulnérables. Ces inégalités révèlent un problème profond d'équité dans notre système de santé. Le ministère de la Santé et de la Protection sociale n'est pas resté les bras croisés. Des campagnes de vaccination de grande ampleur ont été lancées, visant à

Rougeole en chiffres

La rougeole est une maladie virale très contagieuse et grave qui se transmet par voie aérienne et qui peut entraîner des complications sévères voire la mort.

La vaccination antirougeoleuse a permis d'éviter plus de 60 millions de décès entre 2000 et 2023.

Bien qu'il existe un vaccin sûr et rentable, on estimait à 107 500 le nombre de décès dus à la rougeole dans le monde en 2023, décès principalement survenus chez les enfants de moins de cinq ans non vaccinés ou sous-vaccinés.

La proportion d'enfants ayant reçu une première dose de vaccin antirougeoleux était de 83 % en 2023, bien en deçà des 86 % enregistrés en 2019.

Source :OMS